
郑州航空港区是中部唯
一综合保税区

11月初，郑州航空港区正式运行，这将
大力助推郑州都市区的建设，为河南出口
加工企业走上世界打开一扇大门。

郑州航空港区是我国第 13 个综合保
税区，也是中部地区唯一一个综合保税区，
是我国目前开放层次最高、政策最为优惠、
功能最为齐全的海关特别监管区域。

航空港区叠加了保税区、出口加工
区和保税物流中心的全部功能和优惠政
策，拥有保税加工、保税物流、口岸作业
和综合服务四大功能。这样的综合保税
区对入驻企业来说，无论是税费政策优
惠、生产成本控制还是出口贸易，都将是
非常有利的。

此外，保税仓库可以让企业把进口货
物存放在保税区内，分期分批提取，减轻一
次性支付较高通关税费的压力。

如此功能齐全的保税区、如此高标准
的开放层次和如此高级别的税费优惠政
策，将最大化地吸引资金、技术、人才等各
种资源向着郑州航空港区汇聚。保税区的
建设将直接带动规划面积 189 平方公里、
可容纳100万人的新城市快速崛起。而裕
鸿世界港建成后，将成为周边大量的世界
500强企业外籍人士，企业高管、企业白领
等选择置业的国际生活社区。
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航空港区还应该是一个宜居的地方
郑州国际航空城经济发展论坛昨日举行

昨日下午，由郑州新郑综合保税区（以下简称郑州航空港区）管委会主办，河南裕鸿置业有
限公司承办的“郑州国际航空城经济发展论坛”，在郑州航空港区鑫港假日酒店成功举办。与会
专家表示，郑州航空城要建成一个跟传统意义上不同的城区，要让人们喜欢上这里，建成一个宜
居的地方。

据悉，郑州新郑综合保税区（郑州航空港区）管委会主任张延明，清华大学公共管理学院研
究员、国务院参事施祖麟，中国民航大学物流管理系主任曹允春，河南裕鸿置业有限公司总经理
安敬平以及港区各单位、企业领导出席了当天论坛峰会。 晚报记者 梁冰

政府做经济发展“火车头”
为港区建设注入前进源动力

郑州新郑综合保税区（郑州航空港区）
管委会主任张延明在致辞中说，今年 9月 28
日，国务院正式出台《国务院关于支持河南
省加快建设中原经济区的指导意见》，意味
着中原经济区建设正式上升为国家战略。

在《指导意见》中，明确规定，郑州要建
设大型航空枢纽、完善铁路枢纽、完善物流
仓储体系、建设物流中心、通讯中心，医疗服
务中心，建成交通枢纽中心。在 2011年的

“全国民航工作会议”上，国家民航局又把郑
州机场确定为“十二五”期间全国唯一的综
合交通枢纽建设试点。

按照规划，高速铁路、城际铁路、城市地
铁、高速公路和市内快速交通都将在郑州机
场汇集，使机场成为郑州市和河南省的综合
交通枢纽。

郑州航空港区作为河南省对外开放的
前沿阵地，是河南省重要的承接产业转移
示范区，是河南省先进制造业高地，还是
河南省重要的现代服务业发展基地，更是
郑州都市区规划中“六城十组团”的第一
城——航空城。

综观航空港区发展历程，从申建到封关
运营，打破了多项综保区申建、验收和封关
的时间记录；富士康项目的入驻，创造了“郑
州速度”。截至目前，富士康项目已完成出
口 39亿美元，约占全省出口总值的 30%，另
外港区的地区生产总值、财政收入等均已实
现了翻番，富士康带动效应已初步显现。

郑州航空港区能在如此短的时间内取
得如此多的成就，是因为得到了省、市两级
政府的高度关注和大力推动。可以说港区
是河南省全省上下齐心协力的一个结晶，是
中原经济区崛起、是河南振兴的一个缩影。

张延明说道，相信郑州航空港区顺天
时、秉地利、聚人和，无论是政府、企业还是
个人，投身航空城建设必将大有作为。

清华大学公共管理学院研究员、国务
院参事施祖麟教授在演讲中围绕着“郑州
航空城发展战略思考”主题，从城市规划
理论层面，为郑州航空城的发展提出了具
有建设性的建议。

他认为，航空城是一个区域发展的
新动力。小到一个城市，大到一个省、一
个地区，甚至一个国家，最根本的是要有
新的动力，也就是增长极，航空城就扮演
着这样一个角色。

航空城作为城市发展的一个组成部
分，要有新的模式，不能仅仅停留在以往
的城市发展的理念上，应该协调区域进行
发展，基础设施要一体化，产业要一体
化。按照“城市群化”来发展，优化空间，
优化布局，不能像过去那样“摊大饼式”的
发展，二要打造城市新的模式，新的空间。

施祖麟希望未来的郑州航空城是跟
传统意义上不同的钢筋水泥混凝土的城
市，不管是旅客还是居住在此的百姓，让
他们都喜欢上这个地方，所以这里应该是
一个宜居的地方，很多功能要综合、统筹
发展。

此外，中国民航大学物流管理系主任
曹允春教授针对“空港型综保区——推动
临空经济国际化的引擎”这一主题，也进
行了精彩演讲。他建议郑州航空港区要
突出临空指导性原则，从保税加工向保税
物流和保税服务转型，由目前的货物贸易
为主向货物贸易和服务贸易并重发展，由
要素驱动模式向创新驱动模式发展，逐渐
向与国际接轨的自由贸易园区推进，提高
市场资源的配置能力，增强特殊区域的内
涵和力度。

河南裕鸿置业有限公司总经理安敬
平也做了代表性发言。她说，郑州航空港
区的经济发展与城市建设，要依靠政府

“火车头”作用的带动，制定切合港区自身
特色的发展战略；也需要各行各业，各学
术研究领域专家学者的关注与支持；更离
不开港区入驻企业的共同努力，拉动GDP
的增长，增加就业岗位，为国家创税。

郑州航空港区的经济发展与城市建设
与港区生产企业的发展密切相关，城市实体
的建设与房地产企业的项目开发建设更是
密不可分。

安敬平说，作为一个房地产开发企业，
有义务也有责任担负起城市建设的先行
军，为郑州航空港区的城市建设增光添彩，
锦上添花。

河南裕鸿置业有限公司自成立起，就

以经济发展为动力，城市建设为己任。十
几年来，一直秉承“平等、友爱、诚实、守
信”的企业精神，把“关注合作伙伴、关注
业主、关注员工”当做企业的立足之本。

裕鸿置业坚韧不拔，踏实行路，不断
推出精品楼盘，高品质社区，其中裕鸿花
园、裕鸿国际等在广大客户和业主中享有
良好口碑。

裕鸿置业在取得客户认可，同行的认
同，政府的认定后，并没有懈怠，而是不忘
后路之艰辛，顺应经济发展与城市建设的
新要求，与时俱进，转变思路，在郑州航空
港区的经济发展与城市建设良好政策背景
下，拉开新时代的城市建设帷幕，向着高标
准、高要求、高质量的新城市建设道路而前
进。力争为老百姓建高性价比的房子，建
老百姓买得起的好房子。

据悉，裕鸿置业目前正致力于港区唯
一的超千亩城市综合体裕鸿世界港项目
的建设。这是裕鸿置业十几年来厚积薄
发，在港区推出的新标准大手笔、大作品。

裕鸿世界港整体建筑面积超过150万
平方米，共分为住宅、公寓、商业、酒店、办
公五大业态板块。目前开发的是四港联
动大道路东、郑港六路北地块，现已开工
建设800多亩，建筑面积约80万平方米。

该项目高绿化率、低容积率，无论从
规模、品质、环境、配套等各方面都可以说
是目前郑州城市综合体项目之中富有开
创性、前瞻性意义的高端之作，有着不可
复制、不可替代的地位。周边正在规划建
设中的金融、医疗、教育、商务、企业、热力
以及交通等方面，都将会为该项目提供丰
富而便利的生活服务设施。

其中，五星级酒店“裕鸿富豪大酒
店”，将由香港富豪酒店集团进行管理。
占地 100多亩，建筑面积约 11万平方米，
集五星级酒店、国际会议中心，康体中心、
酒店公寓于一体，其中会议中心同时可容
纳3000余人同时就餐开会，是目前港区在
建的最高规格，最大规模综合星级酒店。

集住宅、公寓、商业、酒店、办公、教育
于一身的裕鸿·世界港为港区带来的是高
端精品生活氛围，是比肩世界大都市的人
文生活环境，是世界公民积极向上的生活
姿态。在新型航空城逐步落成的路上，裕
鸿·世界港所担当的角色正是为这座“城”
中的居民提供最人性化的居住模式，为这
座“城”输送最具国际化的生活理念。

学术界专家学者群策群力 共话港区经济发展与城市建设

裕鸿置业十几年厚积薄发
倾力筑造超千亩大盘
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